
距離大學畢業也 7年啦，時間真的過得好快，想當初在考教育學程時不是怎麼
順利，別的同學考的一次就上了，自己卻從大二考到大四才上，雖然開頭好像

不是很好，但至少進到學程到現在算是還不錯的，現在回到屏科大進修還是很

感謝師培中心老師們當初的教導與照顧，雖然一開始進到學程抓不到讀書方

向，但還好每一位老師都有方式引導我們，讓大家能趕快抓到方向，也要感謝

中心幫我們安排衝刺班，讓大家可以順利通過，教檢準備的過程相信正在經歷

的人一定會覺得壓力大，看著同學有進度的前進，自己卻不知道在做什麼進度

緩慢，但是不要給自己太大的壓力，進度緩慢也是有進度，不要沒進度就好，

不要因為同學的步調影響自己的模式，每個人準備的模式都不一樣，要不要參

加讀書會，讀書會這個組織就要看個人念書模式，沒有絕對的答案，用自己最

舒服的方式準備就好，相信自己的能力，可以通過各種考驗到達適合的位置。 
 

國立澎湖高級海事水產職業學校全民國防教育科教師兼生輔組長  陳師炫 
 


